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20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 公民代表座谈

火车站地区拥堵严重
已经到了“不得不改造”的地步

旁听公民代表建议：福寿街向南打通到南三环，大同路向东打通到紫荆山路

昨日下午，市十三届人大二次会议旁听公民座谈会举行，来自全市各县（市）、区的30名两会旁听公民
就城市建设、环境、教育等问题进行讨论。据了解，大会将收集和整理旁听公民所提的意见和建议，并交
相关部门进行办理、参阅。办理部门将认真研究，并答复公民。

晚报记者 张勤 张竞昳/文 廖谦/图

旁听公民代表周俊杰说：“我第一个想说
的是关于火车站地区的改造工作。”周俊杰
说，现在进火车站难，出火车站难，到火车站
办事更难，火车站地区的改造工程已经到了

“不得不改”的地步，火车站、长途汽车中心站
该“大动手术”了。如果改造得越晚，成本会
越高，损失也就越大。

周俊杰在参加座谈会之前，到火车站地
区进行调研。他说，还没有到火车站，车就被
堵得走不动了，步行了一个小时才走到火车
站。“由此可见，火车站地区的拥堵问题非常
严重。”周俊杰认为，现在城中村正在改造，可
以抓住这个机会对火车站地区进行规划，如
果等将来高楼大厦全部建起来了，想再改造

就难了。
“建议由省政府、市政府和郑州铁路局共

同成立改造指挥部。”周俊杰建议，应该把郑州
火车站、长途汽车中心站的改造列入“十二五”
规划。他还提出了实施方案建议，如打通福寿
街向南到南三环，大同路向东打通与紫荆山路
相连。另外，建议把郑州市铁路文化宫和郑州
101 中学全部搬迁，重建中原大厦、长途汽车
站和中州小商品批发城，变成火车站、地铁站、
地下停车场、长途汽车站、批发市场等为一体
的商贸综合服务区。

在资金方面，可以由省市地方财政拨款、
有关单位与国有企业投资、向铁道部申报项
目拨款等方式。

旁听公民代表张春菊这几天一直坚持为
本报写公民日记，她是一位热心人，作为社区
工作人员，张春菊平日接触的多是基层老百
姓，会前也收集了不少建议。“我要把基层老
百姓的心声带到会上，替他们反映问题。”

张春菊在昨日的旁听公民代表座谈会上
说，《政府工作报告》把改善民生纳入到今年
的重点工作，说明政府对民生工程的重视，特
别是在医保、养老等方面要做很多工作。她
说她也想为社区的一些老人呼吁，希望政府

有关部门扩大社保覆盖面，惠及更多老百姓。
“社区里有这么一批人，年轻时有工作，

多是在办事处企业，还有其他小型企业工
作。”张春菊说，这部分人到了一定年龄后没
有工作了，现在也就没有了退休工资，成了

“社会老人”。还有的老人存在这种情况，夫
妻一方有工作，老伴去世后，他们可以享受
遗属养老每月300元，远远达不到现在的生
活水平。张春菊希望政府和有关部门关注
这部分人的生活，提高社保的覆盖面。

星月社区通燃气的事儿
会上有着落了

座谈会上，来自管城区北下街办事处星
月社区的公民代表李淑芝恐怕应该是最高
兴的一个人了。因为她在座谈会上反映的
问题，现场就已经有了答复。“我今天重点
说一件事，我们社区有几栋楼，一直没有接
上燃气。”李淑芝说，其实家家户户都有燃
气管道和接口，但就是找不到是哪个单位
管这个事。

巧的是，刚好有一位旁听公民代表来自
郑州燃气集团。郑州燃气集团工会主席丁
平听了李淑芝反映的情况后，表示会帮着处
理这件事。会后，两个人还互相留下了电
话。“这次我们几栋楼有望使用燃气了。”

小社区需要“大环境”
在30位旁听公民代表中，有不少代表来

自社区、街道办事处，他们反映的问题，不约
而同集中到了“社区管理”上。

旁听公民代表祖红说，现在不少社区居
委会的办公用房达不到规定标准。“规定的
社区居委会办公用房一般在 400 平方米左
右，但是不少社区的办公用房不足 100平方
米。”祖红说，社区居委会作为最基本的行
政单位，现在承担了很多工作任务，工作人
员也比以前多了，而办公用房却没有跟着
进行改善。

曾经当过两届市人大代表的袁鸿岗老
人是这次旁听公民代表中年龄最大的，他也
反映了社区办公的问题。他说：“以郑州三
棉为例，办公用房只有 40多平方米，办公室
经常被反映问题的居民堵得水泄不通。”

关于社区办公用房问题，祖红建议政府
有关部门在建设时应该统一规划，新建的居
民小区和社区办公用房要同步规划，同步建
设，同步投入使用，要对新开发的楼盘严把
审批关，在项目申办《建设工程规划许可证》
阶段，根据居民区公共设施标准确定社区用
房面积和位置，做到定量定位，将社区办公
用房落到实处。

火车站、长途汽车中心站
该“大动手术”了。如果改造
得越晚，成本会越高，损失也
就越大。

火车站地区改造得越晚，成本会越高

家庭暴力受害人
需要人身保护

马明丽是市妇联权益部部长，经常接触
涉及妇女儿童权益的案件。“家庭暴力案件
比较多，受害者很多是妇女。”马明丽介绍，
在案件诉讼到法院后，受害人还会受到人身
伤害，因此，法院应该对受害人发出人身保
护令。

她说，对家庭暴力受害人进行人身保护
裁定，对制止家庭暴力会有显著效果。“家庭
暴力就是一种控制与被控制的关系。被控
制方，也就是受害人有了法院的裁定，会增
强安全感。”马明丽认为，施暴方也会感觉
到法院在干预这件事，而且干预的力度是他
之前没有遇到过的。这种公权力的干预可
以改变当事人双方力量的对比，可以给受暴
人一种支撑。


